

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan tentang Bahasa Isyarat Hijaiyah merupakan mendapatkan media pembelajaran untuk tampilan huruf arab hijaiyah digunakan dengan bahasa isyarat dalam khusus disabilitas Tunarungu dan umum. Media pembelajaran materi Bahasa Isyarat Hijaiyah memiliki fitur diantaranya bahasa Isyarat Hijaiyah, dasar-dasar huruf hijaiyah, dan praktik Iqro 1, *user* yang menggunakan aplikasi android tentang Bahasa Isyarat Hijaiyah. Mempermudah media pembelajaran interaktif digunakan aplikasi android.

Kemudian penulis hasil dan pembahasan di dalam penelitian ini maka dapat penulis akan mengambil kesimpulan bahwa dengan adanya penelitian ini telah tercipta hak memiliki aplikasi Bahasa Isyarat Hijaiyah dengan beberapa tampilan halaman dan fitur secara pelatih Iqro digunakan bahasa isyarat, sehingga aplikasi menjadi media buku digital yang tersedia akses khusus disabilitas Tunarungu. Sedangkan alur pembelajaran materi bahasa isyarat hijaiyah yang cukup mudah, salah satu akan praktis secara baca Al-Qu'ran lengkap ditambahkan fitur bahasa isyarat sebaiknya pengguna menggunakan perangkat *smartphone* hanya sekali, juga memasang aplikasi untuk media pembelajaran. Dibutuhkan pengajar dapat aplikasi adanya mudah. kemudian pengujian *black box* menunjukkan berhasil fungsi dengan kondisi status "*passed*" dari seluruh aplikasi, serta hasil survey dari penguji dan

murid ini menunjukkan skor sebesar 96% dengan penilaian “sangat baik” dari survey penguji, dan skor sebesar 92% dengan penilaian “sangat baik” dari survey murid.

## 5.2. Saran

Di suatu penelitian tentu memiliki kekurangan yang bisa ditemukan. Maka penulis memiliki beberapa saran kepada penelitian berikutnya,

1. Untuk peneliti akan selanjut membuat materi baru-baru karena dibutuhkan sesuai buku dalam yang sama dari dibuat penelitian ini. Aplikasinya juga diharapkan *upload Google Playstore* untuk verifikasi keamanan dalam perangkat Android hingga diperbarui.
2. Untuk peneliti selanjutnya sangat membuat fitur-fitur baru, mengembangkan diharapkan terbaik *top android* ataupun *ios apple*.
3. Untuk menambahkan buku panduan dalam aplikasi android, menambahkan kuis tentang bahasa isyarat hijaiyah, dan membuat praktik iqro 2 sampai 6.